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La Communauté de
l’agglomération
belfortaine (Cab), s’est
réunie jeudi soir à
Offemont. Lors de cette
séance, le conseil s’est
engagé à pérenniser
l’emploi au parc du
Techn’hom à Belfort
tout en poursuivant
son développement
industriel. Pour ce faire,
la Cab participera
financièrement au
projet Techn’hom III,
à hauteur
de 300 000 euros.

Le contraste entre le Techn’hom
et Peugeot Citroën (notre édition
d’hier) est saisissant. Alors que le
premier se porte bien, PSA vient
d’annoncer 8000 suppressions
d’emplois en France. Forcément
en pleine séance du conseil de la
Communauté de l’aggloméra-
tion belfortaine (Cab), la mesure
n’est pas passée inaperçue.

Bruno Kern (PS), premier adjoint
à la mairie de Belfort, délégué aux
finances, est le premier à aborder
le sujet. « L’annonce de PSA est en
totale contradiction avec les efforts

que nous faisons dans le Territoire »,
constate-t-il.

Françoise Bouvier (MRC), maire
d’Offemont estime que le scéna-
rio de crise traversé par PSA ne
doit en aucun cas être reproduit
dans le Territoire. « Si on veut
lutter contre la destruction d’em-
plois, les sommes de la Cab doivent
être investies intelligemment sur des
produits plus adaptés. Je pense que
l’hydrogène est une piste à explorer
mais cela ne semble pas être une
priorité pour Peugeot », regrette-t-
elle.

Étienne Butzbach prend la parole
à son tour, « PSA a sans doute
commis des erreurs d’orientation et
souffre aussi de la concurrence de
Renault ». Avant de clore le dé-
bat : « Mais ce qui se passe chez
PSA ne doit en aucun cas ternir les
efforts que nous fournissons ».

Une dynamique
prometteuse
Dans le contexte industriel moro-
se actuel, la Cab maintient donc
le cap et lutte pour préserver la
compétitivité du socle industriel
du Territoire. À ce jour, le parc du
Techn’hom compte 122 entrepri-
ses et 7688 emplois et ne cesse de
se dynamiser. En témoignent les
dernières annonces, telles que la
production de Flex Efficiency, la

turbine verte de General Electric,
dont les premiers modèles sont
prévus pour 2013, ou encore le
recrutement d’une centaine de
techniciens ingénieurs.

Les objectifs affichés du projet
Techn’hom III sont clairement
définis : ne pas sacrifier l’indus-
trie, maintenir l’emploi, créer
une dynamique nouvelle et con-
solider l’attractivité générale du

parc. Cela passe par plusieurs
phases de travail qui compren-
nent, entre autres, la démolition
de bâtiments en vue d’améliorer
la fonctionnalité du site et la sécu-
risation du personnel. Le coût
total de Techn’hom III devrait
s’élever à près 4,23 millions
d’euros. La Cab ne financera le
p r o j e t q u’ à h a u t e u r d e
300 000 euros.

Par ailleurs des projets connexes
sont en cours de réflexion com-
me par exemple l’ouverture d’un
axe structurant au sud de Tech-
n’hom, visant à faciliter la liaison
entre l’IUT, l’UTBM et les sites
qui travaillent sur la pile à com-
bustible ou encore l’implantation
du laboratoire Femto-Energie
dans le parc.

Téa Bazdarevic

Agglomération Renforcer l’attractivité
du parc Techn’hom et maintenir l’emploi

Le site industriel du Techn’hom va subir une série d’aménagements ayant pour but de renforcer son
attractivité. Photo archives Jean Becker

Le coût prévisionnel de Techn’hom III est estimé à près de
4 230 000 d’euros, maîtrise d’ouvrage publique et Sempat confon-
dus.

4 230 000 euros
Le chiffre

Ce n’est pas un comportement acceptable. On n’est
pas dans le foot, ce n’est pas le mercato.

Christian Proust (MRC) à propos de l’appel d’Yves Ackermann (PS) à
Étienne Butzbach (MRC), maire de Belfort et président de la Cab.

La phrase

La base de loisirs du Malsaucy rouvre ses portes aujourd’hui same-
di 14 juillet après l’interruption liée aux Eurockéennes.La baignade
surveillée, les activités et animations débutent à 15 h.

Ouverture du Malsaucy
Le rendez-vous

Apprendre
en chanson
En 2009, une expérimentation
est lancée à l’école élémentaire
Pergaud dans le quartier des Ré-
sidences. Des classes à renforce-
ment musical sont proposées aux
élèves avec des horaires variables.
Deux heures trente par semaine
pour les CE2. Trois heures pour
les CM1 et CM2.

Lors de la séance de jeudi soir, la
Cab a franchi une étape supplé-
mentaire en dépassant le stade de
l’expérimentation. À compter de
la rentrée 2012-2013, les élèves
pourront perfectionner leurs vo-
calises puisqu’ils feront désor-
mais partis de classes à horaires
aménagés musicales (Cham).

D’après Marie-Antoinette Vacelet
(MRC), conseillère municipale
de Belfort, la pratique vocale, « en
plus de permettre un apprentissage
précoce, s’appuie sur une activité
quasi naturelle de l’enfant et ne né-
cessite aucun apport matériel indivi-
due l » . Le projet coûtera
5014 euros à la Cab.

526 kg d’ordures par 
habitant et par an
Un rapport d’information sur le
prix et la qualité du service de la
collecte des déchets ménagers,
en 2011, indique que les habi-
tants de la Cab produisent 526 kg
de déchets par an, dont 327 kg
d’ordures ménagères.

Sur cette même année, 50 442
tonnes de déchets ont été collec-
tées dans le territoire de la Cab.
Une hausse de 7 % par rapport à
2010. Cette augmentation s’expli-
que par l’ouverture des déchète-
r i e s de Danjou t in e t de
Sermamagny.

Un représentant 
pour veiller sur l’eau
La séance de la Cab de jeudi soir a
été l’occasion de désigner Louis
Heilmann, maire de Roppe, à la
tête de la commission locale de
l’eau (CLE). Cet organe travaille
de concert avec le Schéma d’amé-
nagement et de gestion des eaux
(Sage). Ensemble, ils se charge-
ront de définir des objectifs géné-
raux d’utilisation, de mise en
valeur, de protection quantitative
et qualitative de la ressource en
eau ainsi que les règles de gestion
qui s’appliqueront sur le périmè-
tre du bassin-versant de l’Allan.

En bref

La Société d’économie mixte pa-
trimoniale du Territoire (Sempat)
était également à l’agenda de la
Cab jeudi soir.Cellequi intervient
majoritairement sur le site du
Techn’hom désire se lancer dans
trois nouvelles opérations. Son
but : soutenir l’emploi et l’attracti-
vité dans le Territoire.

L’avenir s’annonce sous les
meilleurs auspices pour la Sem-
pat. La société jouit d’une situa-
tion financière extrêmement
positive. Et d’après les délégués
de la Cab, rien ne semble pouvoir

la fragiliser durant les trois pro-
chaines années. Forte d’un béné-
fice net de 3 millions d’euros
chaque année, elle désire s’enga-
ger davantage dans le développe-
ment économique local.

En tête de liste de ses projets : la
Jonxion, l’un des « futurs pou-
mons de l’Aire urbaine », dont la
Sempat souhaite racheter le cen-
tre d’affaires. Celui-ci possède
une surface totale de 1860 m².

La Sempat envisage également la
reprise du bâtiment ESDI, une

société d’ingénierie informati-
que, installée à Belfort à la Zac de
la Justice. Cette dernière traverse
des difficultés économiques et
doit renforcer ses fonds propres.

Le dernier projet de la Sempat est
plus modeste mais tout aussi im-
portant pour le Nord du Territoi-
re. Il s’agit de la construction au
centre de Giromagny d’un com-
plexe hôtel-bureaux-commerces
qui se nommera « Le Paradis des
Loups ».

T.B.

Jonxion : la Sempat veut racheter 
le centre d’affaires

Le centre d’affaires de la Jonxion sera prochainement racheté par la Société d’économiemixte
patrimoniale du Territoire (Sempat) avant d’être loué à une société d’exploitation. DR

prise dans la première tranche
concernée par l’arrivée de la fi-
bre optique.
« Les coûts de génie civil nécessai-
res à l’installation de la fibre opti-
que à Argésians sont plus élevés
que dans d’autres communes de
taille équivalente qui malgré tout
se retrouvent dans la 2e voire la 3e

tranche du projet », déplore-t-el-
le. Une aberration selon la vice-
présidente de la Cab. Mais très
vite le ton monte entre les deux
femmes. En réponse, elle n’a
récolté qu’une « attaque person-
nelle » de la part d’Anny Morel-
Grünblatt.
« J’ai plus l’impression d’avoir à
faire à Françoise Bouvier en tant
que maire d’Offemont qu’en tant
que vice-présidente de la Cab.
Vous semblez oublier que ce projet
permettra aux plus petites com-
munes de 300 habitants de bénéfi-
cier des mêmes services que la plus
grosse commune de 50 000 habi-
tants », a-t-elle fustigé. Le prési-
dent Étienne Butzbach a
rapidement mis un terme à la
joute verbale. Seule opposante
au projet, Françoise Bouvier a
fini par céder et a approuvé le
rapport.

T.B.

Le conseil de la Cab est revenu
jeudi soir sur le projet d’instal-
lation de 60 km d’infrastructu-
res pour la fibre optique qui
reliera, dans chaque commu-
ne, la mairie, l’école et les équi-
pements communautaires. Il
verra le jour dans trois ans.

Ce fut l’unique sujet épineux de
la soirée. Une discussion fran-
che a opposé la conseillère mu-
nicipale belfortaine Anny
Morel-Grünblatt (groupe majo-
ritaire Uni pour Belfort) à Fran-
çoise Bouvier (MRC), maire
d’Offemont. Cette dernière est
montée au créneau et a dénon-
cé la façon dont ce projet a été
bâti. Dans son collimateur, la
commune d’Argésians, com-

La fibre optique arrive dans les
batiments communautaires.

Photo François Torelli

Fibre optique : un coût qui fâche
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